

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 8732

Subscripcion en Córdoba... Por un mes.... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Fuera de Córdoba... Por un mes.... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

MÁRTEZ 28 DE OCTUBRE DE 1879.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXX

Seccion oficial.

JUZGADO DE PRIMERA INSTANCIA DEL DISTRITO DE LA DERECHA DE ESTA CIUDAD DE CORDOBA.

D. José Gonzalez Perez, Juez de primera instancia del distrito de la derecha de esta ciudad de Córdoba.

Hago saber que en autos ejecutivos que se siguen en mi juzgado y por ante el Escribano que refrenda, a instancia del Procurador D. Andrés Lasso de la Vega, en nombre de don Manuel Losada y Obispo, contra la Excmo. Sra. D. Rafaela Saravia y Pariza, condesa viuda de Zamora, y el Sr. D. Mariano Cabezas y Saravia, conde de dicho título, por cobro de doce mil reales, réditos y costas, he acordado sacar en pública subasta de la propiedad de los mismos la finca siguiente: Una casa situada en esta ciudad calle de las Cabezas, demarcada con los números dos moderno y treinta y cuatro antiguo, cuya fachada mira á Levante y linda por la derecha saliendo con la calleja de Guiray y casa número cuatro en dicha calle que también pertenece á dicha señora deudora; por la izquierda con las números uno y tres en la de Mascarones, de D. Manuel Roldán, número cinco de D. Carlos Mabilia, y la siete que administra D. Rafael Barroso, todas en la calle de Mascarones, y por la espalda con la número cuatro de la calleja de Guiray, cuya finca se halla dotada de media paja de agua potable y ha sido apreciada por el perito D. Juan Rodríguez Sánchez en la cantidad de cincuenta y cinco mil novecientos ochenta pesetas, tipo para la subasta. 55980

Para cuyo remate he señalado el martes cuatro de Noviembre próximo á las doce de su mañana en la Sala Audiencia de este Juzgado, sito calle de Maese Luis número cinco, debiendo advertir que no se admitirán posturas que no cubran las dos terceras partes del precio.

Dado en Córdoba á trece de Octubre de mil ochocientos setenta y nueve. José Gonzalez Perez. Por mandado de S. S., Manuel Guillen.

Noticias.

NACIONALES.

De la Correspondencia y demás periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes: Hemos visto cartas de personas respetables, de Murcia, en las cuales

se asegura que las principales víctimas de la inundación, no son los labradores y colonos, que pronto se verán resarcidos de sus pérdidas materiales con el producto de la caridad nacional y extranjera, sino las medianas fortunas de la capital, las familias que vivían del producto de unas 20 ó 30 tabullas de tierra de labor y siembra, que nunca tendrán valor para pedir á la caridad lo que las catástrofes del día 14 les ha arrebatado.

En el dictamen aprobado por la comision de reformas en Cuba acerca de la tributacion, se admite la base del comercio de cabotaje entre la Peninsula y las Antillas, proponiendo los medios de disminuir los gastos del presupuesto. Se mantiene además en él la contribucion directa, destinándose el 2 por 100 con que están gravadas las fincas azucareras, y otro 2 por 100 que se señala al tabaco.

Se suprime el derecho de exportacion aumentándose en 5 por 100 la contribucion directa á la agricultura.

El derecho de capitacion sobre los esclavos se sustituye con el producto de cédulas personales al de ferrocarril Central.

Y por último, se pide en el dictamen la construccion inmediata del ferrocarril Central.

Este dictamen, que fué objeto de grandes elogios por la comision informadora, se aprobó, como hemos dicho, por unanimidad.

El alcalde de Lorca anuncia nueva subida del rio. Se han tomado todas las precauciones convenientes; pero generalmente no se temen nuevos males.

La autorizacion pedida para publicar el periódico el *Demócrata* va suscrita por D. José Maria Gomez, quien le dirigirá, si el gobierno concede el permiso correspondiente, siendo por tanto inexacto que vaya á encargarse de la direccion el Sr. Martínez ni ningun otro hombre político.

Cuando los *Debates* escribia que mejor que remitir telegramas sentimentales debia el Sr. Cánovas del Castillo haber enviado 1000 rs. para los inundados de Murcia, se habia ya adelantado á los buenos desos del diario constitucional ese eminente hombre de Estado, suscribiéndose, á pesar de su notoria falta de capital, con 10000 rs.

Parece que al fin vendrá á Madrid el Sr. Posada Herrera. Sus amigos lo aguardan del 27 al 28 de este mes.

Cartagena 24 (9'45 m.). A las seis y media de la mañana ha empezado á abandonar el puerto la escuadra real, por el orden siguiente: «Tornado», «Isabel la Católica», «Blanca», «Villa de Madrid»; y á las siete y minutos se ha puesto en movimiento la «Numancia», mandada por S. M.

Es imposible describir la grandiosidad que han revestido los momentos en que el buque real ha corrido la dársena de nuestro puerto.

Las músicas de a bordo y la de San Fernando situada en la muralla con el regimiento y bandera, tocaban la marcha real.

Las baterías de la plaza, arsenal y castillo de Galeras, hacian por dos veces los disparos de ordenanza.

Las voces de las tripulaciones se confundian con las de una multitud inmensa que se extendia por la rada en gran número de botes, se apiñaba en toda la estension del muelle y coronaba todas las alturas que miran al puerto, victoreando y acclamando á una voz y sin cesar al joven monarca.

Bien haya en su navegacion quien ha extendido el manto de su caridad regia, en esta visita, sobre tanta infelicidad como llora la provincia!

Los periódicos extranjeros traen ya algunos pormenores de la recepcion del embajador extraordinario de España por el emperador de Austria el día 21.

A las dos fue recibida la embajada en audiencia solemne por el emperador.

Tres carrozas de gala, tiradas por caballos blancos, fueron al hotel Imperial á buscar al duque de Bailén. En el primer coche iban los agregados militares españoles, el comandante Baeza, con uniforme de los guardias del rey, el capitán Quesada, con el uniforme de los husares de Pavía, y el teniente de navío Angulo. En el segundo coche iban los secretarios Creus, Bagner y Perojo y los agregados diplomáticos Matheu y Ontoft. En el tercero el general duque de Bailén y el chambelán austriaco, mayor príncipe Odescalchi. Llevaba el general el uniforme de coronel de lanceros de Numancia, con la gran cruz de Carlos III y la placa de la orden de San Hermenegildo.

Al llegar á palacio, hizo la guardia los honores militares. El duque atravesó por entre dos filas de tropas húngaras y alemanas, sien lo recibido por el gran maestro de ceremonias y por el gran chambelán, quienes le acompañaron á la presencia del emperador.

S. M. estaba solo en el salon de audiencias, vestido de gran uniforme con el Toison de Oro y la gran cruz de Carlos III.

Después de pronunciar el duque de Bailén un breve discurso en frances, entregó sus credenciales, así como una carta particular del rey D. Alfonso XII. El emperador Francisco José ha declarado con cuanta satisfaccion

otorgaba su permiso para el enlace de la archiduquesa Maria Cristina con el rey. En seguida fué presentado todo el personal de la embajada.

Pasó el embajador solo á otra estension, donde estaban la archiduquesa y su madre, y allí hizo formalmente la peticion de la mano, que fué concedida. Entonces el duque puso en manos de la futura reina una joya, regalo de S. M. La embajada fué presentada despues á los principes de la corte.

Vestia la futura reina un traje de raso color de rosa guarnecido de encajes y flores naturales, llevando en la cabeza una magnifica diadema de piedras preciosas. El traje de la archiduquesa Isabel era de raso color malva con encajes, y ceñia su cuello un collar de magnificos brillantes. Las dos lucian la banda de Damas nobles.

La comitiva pasó en los mismos carruajes á saludar al fel-mariscal archiduque Alberto, tio de la futura reina, y despues á la archiduquesa Maria Carolina.

A las cuatro regresaba la embajada á su hotel, y en la muchedumbre agolpada en la carrera se observaba gran simpatia al mismo tiempo que eran celebrados los elegantes uniformes de nuestros militares.

El Sr. Cánovas del Castillo ha presidido ayer tarde la junta de senadores y diputados nombrada por el gobierno para el socorro de las provincias inundadas.

La junta ha acordado proceder desde luego á los trabajos de desecacion y desinfeccion de los puntos donde todavía hay grandes cantidades de agua estancada.

Para proceder á dichos trabajos con inteligencia, la junta pedirá ingenieros que los dirijan al señor ministro de Fomento, que juntamente con algunos vocales saldrán inmediatamente para Murcia y Orihuela.

El conocido fabricante catalan señor Puig y Llagostera nos escribe una sentida carta ofreciendo encargarse de cuatro niños, de uno ú otro sexo, huérfanos por consecuencia de las inundaciones, y cualquiera que sea su edad, dando, en todo caso, la preferencia á los que no sean recogidos por otras personas.

Dice el *Diario de Avisos de Zaragoza* que el Sr. Cánovas, al despedirse de sus amigos en Zaragoza, hizo entre otras declaraciones, la de que la aflictiva situacion del Tesoro, para desahogarse algan tanto, necesita un trascurso de siete á ocho años, y esto en el supuesto de que la guerra de Cuba no se complique ó exija mayores gastos, ni demanden recursos extraordinarios ó nuevas complicaciones del interior de la Peninsula.

Almería, 24 (6 t.).—El diputado D. Carlos Huelin ha ofrecido anticipar los 12000 duros asignados á esta provincia para las más perentorias necesidades.

Oviedo, 24.—La comision provincial ha acordado contribuir con 50000 pesetas á la suscripcion para el socorro de las provincias inundadas.

Barcelona, 24.—Para socorrer á los desgraciados de las provincias del Sudeste, se ha suscrita la diputacion provincial de Barcelona por 10000 pesetas, el ayuntamiento de la capital por 25000, el de Sabadell por 2500 y el de Gracia por 1000.

Los jefes de todas las dependencias del Estado constituidos en junta bajo la presidencia del gobernador civil de aquella provincia y á nombre de sus subordinados contribuyen con un dia de haber.

La provincia de Barcelona responde cumplidamente al llamamiento de sus hermanos de Murcia, Almería y Alicante.

Y por último, D. Juan Valls, maestro de escuela de San Ginés de Villasar, se ha brindado igualmente á educar y mantener un huérfano de cuatro á cinco años de edad, hasta haberle dado la carrera ú oficio para que muestre aptitud.

Oviedo, 24.—Los empleados de las diferentes dependencias del Estado en Oviedo, han acordado contribuir con un dia de haber al socorro de las provincias inundadas.

Reunidas las cantidades importe de la suscripcion, han resultado 1225 pesetas 68 céntimos, las cuales han ingresado en la sucursal del Banco para remitirlas al gobierno con la relacion nominal, faltando solo conocer las cantidades porque figuran los cuerpos de montes y minas.

Linares, 24.—La redaccion del periódico que se publica en Linares titulado el *Linares*, envió ayer á Murcia un comisionado con 17414 rs. y 11 cajas de ropas, todo recogido en sus oficinas, habiéndose celebrado hoy con gran concurrencia honras fúnebres por el eterno descanso de las víctimas de la inundacion.

Esta mañana ha estado una estudiante en Palacio en ocasion de salir á paseo la princesa de Asturias. Se le dió orden para que se entregaran á los estudiantes 1000 rs. con destino á las víctimas de la inundacion.

El *Liberal* da cuenta de haberse reunido los amigos del Sr. Salazar para tratar de la union de los demócratas, conviniendo en principio con las juntas generales en las bases del Sr. Martos, acordadas en Paris.

Dice un telegrama de Viena dirigido al *Imparcial*, que el emperador será padrino de la boda de la archidu-

118

vos para otra cosa sino para correjros cuando lo mereceis; por consecuencia, no me pongais en la necesidad de recordarlo luego que estemos en el castillo.

—Lo podeis recordar en este mismo instante,—dijo Hector: Y descubriendo su capote, hizo relucir las dos espadas á la vista del abate.

Este miró á su discipulo, plegándose su livida frente.

—¡Hola!—esclamó afectado, no creer en el peligro de su situacion! luego es un duelo lo que me proponéis?

—Un duelo.

El abate prorumpió en una carcajada.

—De vos á mí,—dijo,—de un estudiante á un abate! ¿seria original?

—Sea original ó no, es indispenable que así suceda,—respondió tranquilamente Hector.

—Y si yo no quisiese?—dijo el abate cruzándose de brazos.

119

—Os obligaria á ello.

—¿De qué modo?—Si gustais decirlo.

—A zotándoos el rostro con el plano de esta espada hasta que os batierais.

Miró el abate en derredor suyo para ver si pasaba alguna persona por las inmediaciones.

—No intentéis gritar, caballero,—le dijo el joven adviniendo su propósito,—pues tan cierto como me llamo Hector de Chavailles, os despanzurro como á un perro.

Por el tono de su adversario, comprendió el abate que lo ejecutaria sin vacilar.

—Esto es una asechanza,—dijo con voz sorda.

—Señor abate,—respondió Hector vivamente,—me habeis hecho el honor de decirme más de una vez, que érais de noble origen... quiero creerlos bajo vuestra palabra; yo que lo soy también, como os consta, os propongo un duelo leal... Aceptad.

122

Cog-Heron habian ejercitado la mano de Hector á todas las simulaciones del arte; y por mucha destreza que el abate desplegara, no pudo evitar un primer golpe en la garganta, y poco despues un segundo á través del costado.

Soltó el abate la hoja, dejóse caer sobre las rodillas y en seguida de espaldas, empezándose á agitar en la yerba entrojada con la sangre.

Estremeciése Hector de la cabeza á los pies y tuvo un arbol para pló el arma.

que se torcia sobre el céspega, y húmedecer su rostro con un friol sudor. Era la vez primera que la sangre de un hombre mojaba sus manos, y contaba apenas diez y ocho años de edad.

Esta sensacion indecible duró algunos segundos, que le parecieron interminables y amargos; pero en fin, resistiéndose á sí mismo, comprendió era necesario ante todo

115

Aquel silencio feróz denotaba una resolucion que no lo era ménos, y como estaba seguro de no vacilar, llegado el caso, esperaba la ocasion pacientemente.

Quince dias tardó en presentarse ese periodo no dejó cosa de su proyección de su juventud.

infancia. La cosa ir y aun vivió.

Intro de las muchas noches en

ales salvajes, con durante largas horas

exta. persig todavía

narse á sí mismo como un joven y brósó corc bien esto una lucha y nos impresionables.

quesa Cristina, representándole en el acto el archiduque Raniero.

Habla el *Imparcial* de una conferencia celebrada anoche por el presidente del Consejo y el ministro de Ultramar sobre las reformas de Cuba, en la cual se mostró el Sr. Albacete hostil á los proyectos aprobados por la comisión. Como consecuencia de esto el colega supone que se retirará el Sr. Albacete del ministerio. Podemos asegurar que no es cierto lo dicho por el *Imparcial*.

Dice un colega que el rey ha concedido personalmente el empleo de coronel al teniente coronel jefe de la guardia civil de Murcia, y el de comandante al capitán del puerto señor Valdivieso, así como 30 cruces pensionadas con un real diario á los guardias que mas se han distinguido en el socorro de las victimas de la inundación.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

—Paris, 24 (10 n.).—Esta tarde ascendía á mas de medio millón de reales la suscripción abierta en la embajada de España en esta capital.

Nueva-York, 24.—Segun las últimas noticias de la república de Santo Domingo, ha estallado una insurrección en Puerto Plata en las provincias del Norte contra el presidente de la república.

El general Laperon se ha puesto al frente de los rebeldes.

El pretexto que alegan estos para la insurrección, es la satisfacción dada á España por el gobierno dominicano por los fusilamientos de Puerto-Plata.

Ragusa, 24.—Segun las últimas noticias de Montenegro ayer ocurrió un sangriento encuentro entre albaneses y montenegrinos.

No se sabe todavía el resultado.

Simla, 24.—Las tribus del Afghánistan se muestran muy hostiles á los ingleses.

Se cree que tienen el propósito de cortar las comunicaciones.

Los convoyes van escoltados por fuerzas importantes.

El gobernador de la India ha recibido una parte del jefe de la guarnición británica de Cabul diciendo que la tranquilidad no se ha turbado allí.

Viena 24.—El archiduque Alberto dió ayer en honor del duque de Batten un gran banquete al que asistieron la archiduquesa Cristina y su madre la archiduquesa Isabel, los archiduques Raniero y Guillermo y los secretarios de la embajada española.

Paris 25.—El Sr. Gambetta ha entregado 500 francos para las victimas de las inundaciones de España.

Los periódicos republicanos de Paris se muestran hoy muy quejosos de la conducta del comandante director de la escuela de Caballería de Saumur, por haber recibido con las mayores muestras de distinción á Don Carlos que fué á visitar dicho colegio.

El periódico la *Republique française* pide que sea severamente castigado el espresado comandante.

El diario titulado *Voltaire* dice que D. Carlos debe ser espulsado de Francia.

El *Rappel* anuncia que el ministro de la Guerra ha dispuesto que se abra una información sobre este asunto.

Añade, que en el primer consejo los ministros se ocuparán detenidamente de dicho suceso.

Manchester 25.—En un gran meeting verificado ayer por los liberales, el Sr. Hartington pronunció un caloroso discurso censurando con acritud el pronunciado recientemente por el ministro de Negocios extranjeros de Inglaterra, lord Salisbury.

Dijo que la alianza austro-alemana prueba que los intereses de estas potencias impedirán la ocupación de Constantinopla por los rusos; pero descartando la intervención inglesa.

Añadió que esto es de mal presagio para las nacionalidades nacentes, que alientan tanto Francia como Inglaterra.

Terminó declarando que, suceda lo que suceda, el partido liberal inglés respetará los convenios internacionales.

Gacetas.

—Córdoba conmovida.—Ante la gran desgracia que aflige á nuestros hermanos de Levante, Córdoba entera se ha conmovido, y respondiendo á sus caritativos sentimientos, acude presurosa al remedio del mal. Nuestros lectores han visto que todos los dias les damos cuenta de muchos rasgos caritativos, y hoy, además de los que en esta sección publicamos, empezamos á insertar el resultado de la suscripción llevada á cabo por las comisiones parroquiales nombradas por la Liga de contribuyentes y varios gremios. Esta suscripción la encabeza un hecho que puede ser modelo de buenas obras, realizado por un matrimonio que tiene un hijo que mantener, y á este ofrecimiento siguen donativos en dinero que ya ascienden á una respetable cantidad.

—Grata noticia.—El día cuatro del próximo Noviembre se abrirá el pago de la mensualidad del corriente mes para los individuos de Clases pasivas que perciben sus haberes por la Caja de esta provincia, que hayan presentado sus justificaciones el día treinta y uno del actual.

—El vigia.—El día de ayer fué solo de lluvias y de nublados.—Y la síntesis formuló al decir «no se ve claro».

—Funcion divertida.—La de esta noche en el Teatro Principal se compone de tres obras, una en dos actos y dos en uno, de las más chistosas del repertorio español.

—Caridad.—Parece que á consecuencia de una comunicación dirigida por el Claustro del Instituto de Murcia al de esta capital, reunieron el sábado los Sres. Profesores, y acordaron contribuir con dos dias de haber para el socorro de los daños causados por la inundación, y que se abriera en el local del Instituto una suscripción entre los alumnos, con el objeto de allegar todos los recursos posibles á favor de los infelices de las provincias inundadas, cuya suscripción solo en el día de ayer en que se inició ascendía á una cantidad respetable.

Esta cantidad, por acuerdo del Claustro, será remitida directamente al Instituto de Murcia, para que sea puesta á disposición de la Junta de socorros. Consignamos con verdadera satisfacción esta determinación, tomada por los dignísimos Profesores de este Instituto, que viene á confirmar que ante todo poseen la primera de las ciencias, que es la de la caridad.

—Caja de ahorros.—El domingo anterior se han verificado en este establecimiento treinta y siete impositivas, veinte y dos en la casa central y en la sucursal quince, cuyo importe ha ascendido á seis mil ciento treinta y siete reales.

—Fraternidad.—Reñían anteañoche dos hermanas en el barrio del Alcázar viejo, y en medio de las voces, que no eran pocas, se presentó el hijo de una que amenazó y dió buenos golpes á su amada tia. En defensa de esta y para complicar mas el asunto se presentó otro hombre al que amenazó el anterior con una pistola. Final: un municipal apareció y un escandaloso á la sombra.

—Obra meritoria.—Ayer se entregó en el Banco de España la cantidad de cuatrocientas trece pesetas, importe del donativo hecho por las oficinas de Hacienda pública de esta provincia para las victimas de la inundación en las provincias de Levante, y cuya demostración por Secciones es como sigue:

Sección Administrativa	564
Id. de Intervencion	348
Id. de Caja	136
Escribientes	40
Sección de Comprobacion	80
Id. de Cédulas	72
Guarda Almacén y Subalternos de Rentas	212
Comision de Evaluacion	120
Id. de Estadística	80
Total	1652

Si antes de ahora hemos elogiado el buen acuerdo de estos funcionarios al iniciar la suscripción, hoy, que se ha realizado y de una manera muy digna, debemos elogiarlo mucho mas. Reciban pues nuestro parabien mas sincero.

—Bien venido.—Hemos tenido el gusto de saludar en Córdoba á nuestro querido amigo el Sr. D. Eleuterio Villalba, Subgobernador de Linares, que desempeñó mucho tiempo la Secretaria de este Gobierno civil, y el Gobierno mismo en muchas ocasiones, con notable acierto y celo digno de todo elogio. El Sr. Villalba dejó en Córdoba muchos y buenos amigos que agradezcan sus afectuosas visitas.

—Tropas.—Anteayer á las cinco de la tarde pasó por esta capital un tren espres que conducia tropas con direccion á Cádiz.

—Acuerdo caritativo.—El Circulo católico de Obreros de esta capital, secundando los propósitos del señor Obispo para socorrer las victimas de la inundación, ha abierto una suscripción entre sus socios, cuyo producto se entregará á dicho Excmo. Señor Obispo. Es muy plausible este propósito.

—Defuncion.—El veinte falleció en el convento de Santa Cruz, y pro-

cedente del de Santa Clara de esta ciudad, Sor Francisca Ruano, religiosa profesá, á los setenta y un años de edad y cuarenta y seis de religion.

—Subasta.—El seis de Noviembre se subasta en el juzgado de la izquierda de esta capital una caballería menor valuada en mil doscientos reales.

—Efeóerides.—Hoy.—510 antes de Jesucristo.—Tarquino es arrojado de Roma.—1387.—Es nombrado Gran Maestro de la orden de Santiago Don Lorenzo Suarez de Figueroa, fundador del convento de Santiago de Sevilla, donde fué enterrado en 1409.—1492.—Cristóbal Colon descubrió la isla de Cuba.—1669.—Muere en Toledo, donde desempeñaba un beneficio eclesiástico, el célebre poeta D. Agustín Moreto.

—Suceso extraño.—Se hablaba ayer de un robo de alguna consideración, que se dice tuvo lugar en la línea férrea cerca de Aranjuez. Nos alegraremos que no se confirme.

—Eseleente.—Parece que entre los presos de esta cárcel se ha iniciado tambien una suscripción en favor de las provincias que han padecido con motivo de las inundaciones.

—Sullivan.—En el género cómico esta es una de las obras mas notables del teatro moderno; así es que todos los actores que á aquel se dedican tienen por Sullivan una particular predilección. Por eso indicábamos anteayer que en esa obra deseábamos ver al Sr. Gomez, y con efecto, en ella vimos con mucho gusto, inteligencia y otras dotes en que se descubre al actor que ocupa dignamente su puesto. Aparte de la dirección, que desde la primera función se está viendo acertada, el Sr. Gomez tuvo momentos en que consiguió repetidos aplausos. En cuanto á la Sra. Guajarro nada diremos, puesto que la parte que desempeñaba es muy inferior á sus facultades; pero no dejamos de ver en el sentimiento y expresivos amores á la actriz superior en que aun brillaban los laureles alcanzados la noche anterior en «Lo positivo».

Los demás artistas completaron el cuadro, y la función terminó con un delicioso alcalde hecho por el Sr. Garcia, con el que hizo reír grandemente.

—Estadística.—Durante la primera decena de este mes han nacido en el distrito de la derecha de esta capital cinco varones y diez y ocho hembras. Han muerto diez de aquellas y diez y siete de estas.

—Repugna.—Anteayer tarde se alborotó una calle no muy escéntrica de la capital con un escándalo ruidoso, y lo más grave del asunto es que se trataba de un hijo que al decir de su madre habia dado al padre dos bofetadas. Conducido á las Casas Consistoriales por un municipal, se trata de averiguar lo que haya de cierto en este malhadado asunto.

—Combinacion.—Con mas cosecha de aplausos que de dinero salió anteañoche de esta capital con dirección á Sevilla la compañía de acróbatas que en varias funciones ha demostrado su rara habilidad. Sus ejercicios son muy perfectos y admirables por la precisión y exactitud en todo. Creemos que en todas partes han de obtener buenos resultados.

—Nada sabemos.—Estas lluvias

continuadas—ya van pareciendo otoño.—Pidamos que el tiempo venga—cual Dios quiera y no nosotros.

—Suscripción.—La abierta en la Secretaria de Cámara del Sr. Obispo de Córdoba llegó el sábado á dos mil quinientos reales.

—Cartas.—He aquí los nombres de las personas á quienes van dirigidas las que se hallan detenidas en esta Administración principal de Correos por franqueo insuficiente y faltas de dirección. De las primeras: á Manila D. Juan de Dios Valera, D. Vicente Calala, D. Dionisio de las Cagigas, D. Manuel Asansio y D. Teresa Sanchez. A Filipinas D. Juan Gonzalez, (pueblo Capiz); D. Fabian Alfaro, (Malabon); D. Joaquin Bana, (Nuevitas). A la Habana D. Manuel Gutierrez, Sr. Brigadier de la guardia civil, presidente de seguros mútuos, D. Manuela Martinez y D. Rafael Murillo. De las segundas: D. José Brusó, don Félix Ruiz, D. Juan Delgado, D. Rosario del Castillo y D. Milagros Bohorques.

—Secelon minera.—Se han solicitado doce pertenencias de la mina de calamina *Redencion*, situada en el Cerro del Manzorro, término de Hornachuelos.

—Pensamiento.—Nada hay mas agradable que una mujer *airosa* (es bonita.) Nada mas terrible que una mujer *airada* (aunque sea hermosa.)

—Circulo.—El católico de Obreros de Castro se reinstaló el día cinco del corriente. Fué nombrado presidente D. Antonio Pulido Millan; Tesorero D. Pedro Caravaca y Padilla, y Secretario, D. Juan de Palma.

—Muy justo.—Se han dado las gracias de real orden á la compañía del ferro-carril de Almorchon á Belmez por su generoso proceder en favor de las victimas de las inundaciones.

—Misioneros.—Han empezado de nuevo en esta Diócesis. El primer punto á donde se han dirigido tres misioneros del Corazon de Maria, es Espejo.

—Contribuciones.—El dos de Noviembre se empezarán á cobrar las del segundo trimestre en esta capital. Del tres al siete en Aguilar, Monturque, Santa Eufemia, Montilla, Palma, Almodóvar, Alcaracejos, Pedroche, Villanueva del Duque y de Córdoba, Priego, Carcabuey, Rumbia, San Sebastian, Montalvan, Rute y Benamejil.

—Relaciones.—Se admiten en Lucena hasta el veinticinco de Noviembre para rectificar el amillaramiento.

—Es original.—Un diario yankee termina así una necrología: «Con la muerte de este hombre pierde la sociedad uno de sus mas bellos ornamentos; la esposa un marido constante, y nosotros un suscriptor que pagaba puntualmente».

—Edicto.—Por uno del juzgado de la derecha de esta capital se llama á José Rodriguez, contra el que se procede por lesiones al Secretario del juzgado municipal de Obejo.

—Estancadas.—Se ha mandado formar expediente al administrador de Ronda, porque ha dado lugar á quejas la falta de sellos y efectos timbrados en los estancos de algunos pueblos de aquel partido.

—Inauguracion.—La de la Aca-

— 116 —
Por fin en la tarde de un dia, vio Hector al abate que se alejaba del castillo en la direccion de un monte que cubria la pendiente de un cerro, á una legua de la mansion señorial. Sacó furtivamente del hueco de un árbol, do guardado desde el su aventura, dos longitud, ocultó de pastor que narse cuan deslizando con sigla. Este caminaba de acercándose

— 121 —
uso los luchadores, le arrojó por tierra de una manera ruda.
—¡Traidor!—le dijo,—te degüello sin piedad si no cojes esa espada.
Y empujando con el pié hacia el abate una de las hojas que arrojara sobre el césped, empuñó con bravura la otra y se puso en guardia.
Lanzóse el abate á la espada con el rugido sordo de una bestia brava, y fué á atacar resueltamente á Hector.
Otra vez semblante de un por los estrema blan-
cambiar sus golpes, guardaban los dos adversarios un silencio feroz. Oíase únicamente el ruido de sus respiraciones y el choque del acero.
A pesar de su repugnancia en batirse, el abate manejaba la espada como hombre que conocia la esgrima y la habia practicado. Pero las lecciones de Mr. de Chavailles y de

— 120 —
pués, ó de lo contrario os rompo las dos hojas de espada en el rostro.
Los ojos del abate se encendieron como si se hubiesen inyectado de sangre repentinamente.
—¡Pues bien!—dijo tendiendo la mano,—dádme una de esas hojas!
Hector, que sostenia por la guarnición las dos espadas, volviólas para empuñarlas por el extremo del acero y ofrecerlas á elección: aprovechando el abate este movimiento, lanzóse sobre el jóven con la idea de desarmarle.
Pero se encontró con un adversario hábil en todos los ejercicios del cuerpo y de la fuerza: sobreescitado además por la cólera, opuso una resistencia á su enemigo, que este estaba muy lejos de esperar.
Deslizóse Hector como una culebra entre las manos de su contrario, asíde bruscamente por la cintura y la garganta, é imprimiéndole, con ayuda de las piernas, una de esas violentas sacudidas de que hacen

— 117 —
sien en aquel instante hubiese retrocedido el cura en su escursión, es indudable que Hector le corta el paso.
—Pero el abate desapareció bajo la cubierta de los árboles y malezas; y el jóven hizo lo mismo en su seguimiento.
Había en el centro del bosque una fuente, cuyas limpidas aguas seguian su curso sobre un piso de fina yerba, junto á la cual acostumbraban Hector y Coq-Heron sentarse á comer con frecuencia cuando iban de caza.
Tan luego como oyó el murmullo de la pequeña corriente y reconoció el sitio, salió Hector de entre las malezas y presentóse á la vista del abate, diciéndole:
—No me esperabais sin duda, caballero, y sin embargo, tenemos que resolver juntos una cuestion.
Sonrióse desdeñosamente el abate y contestóle:
—No tengo que entenderme con

demia la Juventud Católica de Granada ha sido magnífica.

—Muelle.—Ha sido autorizado D. Eduardo Hidalgo para construir un muelle embarcadero en la margen izquierda del Guadalquivir para el servicio de una salina que posee en San Juan.

—Escena en Málaga.—Amigo mío, ¿dónde encontraré un talismán que me saque de apuros?—¿Un tal Ismael? no lo conozco, pero pregúnteselo V. al alcalde, que ese debe conocer todo el vecindario.

—Bien.—En Málaga se van a celebrar, por indicación del Prelado, solemnidades por los muertos a consecuencia de la inundación de Levante.

—Feria.—Huelva se ha trasladado este año a Gibraleón, cuya feria ha estado animadísima.

—A ella.—Se han destinado sesenta mil pesetas para la extinción de la phylloxera en Barcelona.

—Previsión.—En vista de que el Observatorio astronómico de New-York anuncia un nuevo temporal que podrá alcanzar a nuestras costas, se han adoptado las precauciones convenientes.

—Como era de esperar.—En una exposición de fieras en Towanda, peleaban las fieras por el reparto de la comida: el domador Mac-Donald se lanzó en medio de ellas, y en el acto un león se arrojó sobre él derribándolo al suelo, lacerándole las carnes. Un criado corrió en su ayuda, le cogió de los pies y lo atrajo hacia la puerta, pero el león de una uñada le rompió una costilla. Las mujeres se desmayaron, los niños lloraban, y cuando el domador se puso en pie, y fijando sus ojos en los del león, fué a su encuentro diciéndole de un modo firme, pero dulce: «Nord, ¿qué estás haciendo? ¿Quieres matar al mejor de tus amigos?» pareció como que la fiera comprendió el sentido de la palabra, porque con los ojos bajos y todo humillado, se tendió tranquilamente a los pies del domador, lamiéndole cariñosamente las manos.

—Quinto día de novena a San Rafael, en su iglesia, media hora después de oraciones. —Hoy es el día destinado para la Visita llamada de los Siete Altares, en la Iglesia del exconvento de San Pedro de Alcántara, por cuyo acto hay concedidas muchas indulgencias por la Santidad de Pio IX. —El sábado próximo se celebrará en la Iglesia del Juramento la solemne función que costean y dedican a nuestro Santo Arcángel Custodio San Rafael las dos señoras que lo vienen haciendo de costumbre; en acción de gracias por haber librado a esta población del terremoto ocurrido en el siglo pasado; predicará el señor D. José Carpio y Montilla. —Los asociados a la corte de María visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de la Blanca, en Santiago.

SUSCRICION PARROQUIAL OBTENIDA POR LA LIGA DE CONTRIBUYENTES, EN UNION DE VARIOS GREMIOS PARA SOCORRO DE LAS VICTIMAS DE LAS INUNDACIONES DE LEVANTE.

Acciones distinguidas.

D. Francisco Colmenero y Doña María Olmedo Luque, vecinos de esta, profesores de Instrucción primaria, con modesta fortuna, y familia de honradísimos antecedentes, han recomendado a la Comisión de la Parroquia de San Juan, se les instruya el expediente respectivo, para hacerse cargo y prohibir a una huérfana de seis a ocho años que por efecto de la inundación haya quedado sin parientes.

Valores en metálico, depositados en poder de los Sres. Albors y Escalambre, de esta.

Table with columns 'Rls.' and 'Cts.' listing names and amounts. Includes: Excmo. Sr. Conde de Torres Cabrera (2000), Excmo. Sr. Duque de Hornachuelos (1000), Sres. Zalabardo y Rey (500), D. Pedro Vaquera (500), Sres. Bassas Terrats y Pelegrí (200), D. Rafael Fernandez de Córdoba (100), Fester Puzin (500), Benigno Iniguez (40), D.ª Antonia Córdoba (20), D. N. Castellano (2), Rafael Vidaurreta (20), Manuel Gonzalez (30), Rafael Garcia Lovera (20), Antonio Narvaez (20), Francisco Lubian (30), José Flores (8), Sres. Maqueda y Luna (40), D. Luis L. Cigliano (8), Federico Carrere (20), José Molina (4), Antonio Garcia (2), Juan Padillo (10), Francisco Santaló (20), José Lopez Alvarez (20), Amador Rodriguez (10), Rafael Alcaide (40), Eugenio Vazquez (10), Juan Suarez (10), D.ª Margarita Fusteguerras (10), D. Juan Andujar (2), D.ª Victoria Canalejos (1), D. Miguel Muñoz (1), Juan Antonio Ruiz (8), Rafael Zurita (4), Eduardo de Luque (10), Rafael Gonzalez Aguilar (14), Antonio Mas y Quesada (4). Suma 5238.

Suma 5238 (Se continuará)

ALCALDÍA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.

Recaudacion obtenida en los fielatos de esta capital en los dias 25 y 26 del corriente.

Table with columns 'Pts.' and 'Cts.' showing revenue from various sources: Central (257 89), Puente (1073 26), Pretorio (1894 69), S. Sebastian (572 69), Tejares (348 99), Matadero (992 86). Total 5140 38.

TOTAL IGUAL 5140 38 Córdoba 26 de Octubre de 1879. Vicente Lovato.

Boletin religioso.

—Hoy, San Simon y San Judas Tadeo, apóstoles.—Mañana, San Narciso y compañeros mártires.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, en el Convento de Religiosas de Santa Ana, por la comunidad.

—En todo el presente mes tienen lugar en las iglesias parroquiales del Salvador y de San Miguel ejercicios a Ntra. Sra. del Rosario, al toque de oraciones.

—Quinto día de novena a San Rafael, en su iglesia, media hora después de oraciones.

—Hoy es el día destinado para la Visita llamada de los Siete Altares, en la Iglesia del exconvento de San Pedro de Alcántara, por cuyo acto hay concedidas muchas indulgencias por la Santidad de Pio IX.

—El sábado próximo se celebrará en la Iglesia del Juramento la solemne función que costean y dedican a nuestro Santo Arcángel Custodio San Rafael las dos señoras que lo vienen haciendo de costumbre; en acción de gracias por haber librado a esta población del terremoto ocurrido en el siglo pasado; predicará el señor D. José Carpio y Montilla.

—Los asociados a la corte de María visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de la Blanca, en Santiago.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

Funcion para hoy. 5.ª de abono.

La bonita comedia en un acto titulada: El hijo de mi amigo.—La comedia en dos actos, nueva en este teatro, nominada: Llovido del cielo.—La chistosa comedia en un acto, Se cede una habitacion.—A las ocho.

PRECIOS.—Proscenios 30 rs.—Palcos principales, plateas y de luto, 20.—Butacas con entrada 6 rs.—Butacas de anfiteatro con id., 5.—Delanteras de paraiso con id., 4.—Entrada al piso bajo, 4 rs.—Entrada al paraiso 2 reales.

GRAN GALERIA de figuras mecánicas de tamaño natural de D. Carlos Barbagelata. Calle del Arco Real número 4.

La hermosa Judith en el campamento de Holofernes. Grupo en que son las figuras todas del tamaño natural y de movimiento.—Mariana Pineda.—Don Juan Tenorio.—Paz de Cuba.—Episodios compuestos de chent. figuras, todas de movimiento.—El nuevo efecto al daguerreotipo.—Las fiestas reales en Madrid.—Enlace de S. M. el Rey D. Alfonso XII con la infanta D.ª Mercedes.—Iluminacion en la puerta del Sol en Madrid.—Últimos momentos y entierro de la Reina Mercedes.

Está abierto todos los dias desde las seis de la tarde a las diez de la noche. Entrada general un real.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA. Madrid 26 de Octubre de 1879. Sr. Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo: La cuestion de las reformas necesarias en la isla de Cuba absorbe la atencion de cuantos se ocupan de la cosa pública, juzgando algunos que su solucion no es muy fácil y aun que puede dar lugar a la division en dos campos del partido dominante, y hasta a una crisis que les hiciera dejar el poder en un plazo breve. La conveniencia de la abolicion inmediata de la esclavitud cuenta con

muchos partidarios, y entre ellos, previos ciertos decretos o leyes que tiendan a evitar la falta de brazos que pudiera traer la libertad de los que hoy trabajan en los ingenios, dicesse figuran algunos ministros y hasta el mismo gefe de los liberales-conservadores.

Hay por medio intereses hasta cierto punto respetables, y esto hará que necesite el asunto un impropio trabajo de parte del Sr. Cánovas con el fin de que todos los que siguen su bandera voten unánimes; pero está acostumbrado a vencer dificultades conceptuadas como insuperables, y sus amigos esperan verle salir adelante una vez mas con la empresa que se propone, usando de las armas del convencimiento, poseído del patriotismo que le reconocen aun sus mayores enemigos políticos.

Las dificultades de la cuestion social ultramarina es seguro serán vencidas oyendo todas las opiniones en el sentido que haya ofrecido el pacificador de la gran antilla, y no es de creer que el ilustre general llegue a cansarse como suponen en algunos círculos, donde además se da a entender que después de haber explorado la opinion de Cánovas respecto a si se hallaria dispuesto a hacerse cargo de la presidencia, y de haber recibido una negativa, se trataba de comprometer a Jovellar para que formara gabinete, dando en él cabida a Posada Herrera y a algunos centralistas, cuya situacion podia servir mas adelante para facilitar el acceso al poder de los constitucionales.

También suena el rumor de que los amigos de Sagasta se muestran satisfechos del sesgo que toman los negocios, creyendo se acerca el momento de plantear sus ideas desde los sillones ministeriales, y los que tal dicen los suponen con soluciones viables e indican que estas serian presentadas en el momento en que se les consultara.

Ya se sabe cuanto puede en esta tierra la inventiva de los que esperan uno y otro día un cambio de decoracion en cualquier sentido que les haga vislumbrar el término de su peregrinacion, y en consecuencia lo que han de abultar cualquier chinito en que tropezar pueda el carro gubernamental, y por tanto deben acogerse sus concepciones a beneficio de inventario, pues por lo regular poco ó ningun fundamento tienen.

Ha salido para Antequera el señor Romero Robledo, a quien se supone algo alejado de Cánovas y Martínez Campos, lo cual, dicen algunos hombres de la oposicion, da lugar en estos momentos a trabajos de transaccion que producirán por el pronto la salida del Sr. Albacete del departamento de Ultramar. Los ministeriales niegan todo ello en absoluto.

Seguen la propaganda los partidarios de la union democrática, y celebran reuniones los amigos de Salmeron con los de Martos y Ruiz Zorrilla, volviendo a decirse que se publicará el Manifiesto el día anterior al de la apertura de las cámaras.

La escuadra real maniobra en alta mar y de mañana a pasado es probable se presente a la vista de Cádiz.

La estancia que ha hecho el monarca entre los infelices que han sufrido por las inundaciones le ha granjeado el cariño de los naturales de la huerta, a quienes ha ofrecido cuantiosos recursos que mitiguen en parte los males sufridos.

La suscripcion ofrece ya un buen resultado, pues el pueblo español ha mostrado en todas partes no ser insensible a las desgracias de sus hermanos, y la santa caridad ha hecho tambien prodigios allende los Pirineos.

Nada importante del extranjero traen los telegramas recibidos hoy.

Anoche quedó en el Bolsin el consolidado a 15'35 nominal.

El Correspondencia

De la Correspondencia y demás periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

—Las noticias que comunica la prensa francesa sobre los progresos que en Paris hacen las suscripciones a beneficio de las victimas de las inundaciones de nuestras provincias de Levante, hacen esperar grandes resultados.

Los donativos aumentan cada día: el baron de Rothschild ha hecho uno de 10000 francos, y su ejemplo cuenta con numerosos imitadores; así, varios individuos de su familia se han suscrito por 4000 francos cada uno.

Los mandaderos y vendedores del Mercado que habian propuesto a la señora marquesa de Molins establecer cepillos en el Mercado central, han recibido la visita de nuestro embajador, que ha ido a darles las gracias por su generosa iniciativa y a proceder a la instalacion de los cepillos.

Los pintores españoles que viven al otro lado de los Pirineos, y cuya fama ha salvado las fronteras, han prometido enviar cuadros que se venderán en pública subasta a beneficio de las victimas de la inundacion. Uno de ellos, Escosura, que vive en Londres, donde se venden sus obras a altísimos precios, ha prometido enviar algunos cuadros suyos, y a él se debe la iniciativa de tan excelente pensamiento, que seguramente será adoptado por todos los artistas, tan pronto siempre a aliviar los grandes infortunios.

—Dice el Diario de Murcia:

«Lo que se llama la cuestion social se presenta en Murcia en toda su pavorosa trascendencia. Hay en la huerta millares de jornaleros sin pan y sin trabajo; hay millares de familias sin hogares.»

—Se van a pedir al gobierno tiendas de campaña que sirvan de abrigo a los infelices que hoy no tienen donde recogerse en Murcia.

—El Sr. D. Antonio Lopez ha remitido al Sr. Cánovas del Castillo la cantidad de 40000 reales para las provincias inundadas.

—Leemos en un colega:

«Los constitucionales declaraban anoche que no tienen fundamento serio los rumores que han circulado atribuyendo a su partido propósitos determinados para el caso de ser llamados al poder.»

Parece que interrogado el Sr. Sagasta sobre este particular, ha declarado que ni la actual situacion es tan grave que no pudiera el partido constitucional dominar los obstáculos, ni es respetuoso en un partido monárquico y en una oposicion parlamentaria hacer a priori declaraciones de cierto genero.»

—Granada, 25 (4 t.).—El capitán general al ministro de la Guerra.

La escuadra real se ha detenido en las aguas de Almería. Ha maniobrado y hecho fuego de cañon, y a las doce continuaba con rumbo a Poniente.

—Zamora, 25 (6 t.). Una estudiantina numerosa pedirá mañana para las provincias inundadas.

La prensa local recoge ropas y efectos.

A excitacion del gobernador, se ha creado una junta de socorros.

Habrán funciones de teatro, y en Benavente corrida de toros, que ha regalado un ganadero.

—Murcia, 25 (8 n.).—El cauce del río Segura no está interceptado y su curso se halla despejado. Su nivel ordinario prueba que sus afluentes cesaron de llevar agua. El régimen de estos se vá restableciendo, y a este efecto se mandan las acequias y limpian los escorredores, donde el fango lo permite.

—Almería, 25 (9 n.).—Dicen de Vera, por telegrafo, que se ha reproducido la tormenta, saliendo de cauce rios y ramblas, sin que hayan ocurrido, que se sepa, desgracias personales.

Una chispa eléctrica cayó en el edificio del gobierno civil, penetrando por el despacho del gobernador, produciendo algun trastorno a la primera autoridad civil y personas que estaban en su despacho. Rompió los hilos de los timbres eléctricos, fundiendo el plomo de la tubería del gas, y bajó al telegrafo, donde produjo desperfectos y lesionando levemente al oficial que estaba de guardia, que quedó momentáneamente sin poder mover con facilidad el brazo derecho.

El gobernador no podrá salir por tierra para los pueblos de la provincia y efectuará el viaje, mañana, por mar a bordo del vapor Nervion.

—Almería, 25 (11-50 m.).—El comandante de marina al ministerio del ramo.

En este momento, diez de la mañana, pasa la escuadra real a la vista del puerto, con rumbo a O. Tiempo achubasca lo.

—Granada, 25 (12-10 t.).—El capitán general al ministro de la Guerra.

La escuadra real pasó a lo largo, frente de Almería, a las 9 de esta mañana, con rumbo a Poniente.

—Dice el noticiero de

Madrid, 25. —El rey. Cuando Alfonso XII descendió en el lugar de No mas, a ruegos de la multitud vitoreaba, vióse rodeado de hombres mujeres del pueblo que apenas le jaban andar.

—Bendito sea!—decia una mujer cogiendo y besando la mano del rey.

—Es el rey de los pobres—gritaba otra—que viene a consolarnos en nuestra pena!

—Señorico—le dijo una pobro vieja,—su divina majestad viene a ver nuestra pena? Haga usted por consolarla, porque si usted no la remedia no la remedia nadie.

—Su ilustrísima, señor rey, debe ver lo que hace de nosotros—dijo un hombre, obrero de la fábrica de Nolla;—todos tenemos nuestro amparo en su real magestad.

—¡Viva su majestad en publico!—dijo una mujer entusiasmada, abrazando al rey.

El rey fraternizó con el pueblo de un modo sincero; se despojó de su dignidad real para prodigar a esas sencillas gentes palabras de consuelo y de esperanza, y puede decirse que la ovacion que recibió S. M. en el camino de Alcantarilla, es, seguramente, una de las más grandes que ha recibido en su vida.

La sencillez y buena fé de los huertanos les dispensan las faltas de etiqueta que hayan podido cometer, porque impulsados por sus sentimientos decian al monarca frases vestidas de la más pura buena fé.

—La suscripcion iniciada en Barcelona por el Sr. Cánovas del Castillo para las comarcas inundadas, asciende, segun telegrama de aquella ciudad, a 100000 pesetas.

—Dice el Diario Español:

«Los ministros están de acuerdo en los proyectos que habrán de presentar a las Cortes, una vez reanudadas las sesiones de estas, referentes a las reformas de Cuba. Nosotros creemos que el gobierno, en la cuestion social, no podrá aceptar por completo el dictamen de la mayoría de la comision general que en estos últimos dias se ha reunido en el departamento de Ultramar. Y no lo creemos, porque las necesidades de la presente época y las circunstancias de la isla de Cuba aconsejan una solucion más radical que la que propone la citada comision para la esclavitud.»

—Murcia, 25 (10 50 n.).—En la junta celebrada hoy en esta ciudad, el señor Galdó, a nombre de la junta de socorros nombrada por los vecinos de Madrid, propuso costear la limpia completa de las acequias, ofrecimiento que ha sido aceptado con profunda gratitud. Santa Ana propuso se invitara a las señoras para que reunidas procediesen a la distribucion de los donativos en efectos. Mañana salimos con direccion a Orihuela y el lunes visitaremos Lorca.

—Despachos recibidos de Murcia ayer dicen que se han tomado precauciones para evitar las consecuencias de una nueva inundacion.

El alcalde de Lorca habia avisado que las aguas del río tenían una subida de un metro, y que en aquel punto, como en Velez y en Totana, llovía copiosamente.

En las provincias de Almería y Granada habian ocurrido varias tormentas.

Seccion comercial.

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion oficial del 25 de Octubre Consolidado, 15'35. Bonos, 93'25. Acciones del Banco de España, 286'00. CORDOBA.

Trigo de 46 a 51 rs. fanega.—Cebada, de 20 a 24.—Habas de 32 a 36 rs. fanega.—Maiz de 38 a 40.—Garbanzos de 90 a 180.—Altramuzes de 24 a 28.—Harina de 1.ª Castilla a 24 rs. arroba.—Id. 1.ª de otras procedencias de 20 a 22 rs.—Carne de vaca a 46 cuartos libra.—Id. de certero a 30.—Tocino salado superior a 75 rs. arroba.—Paltillas superiores a 70 rs. arroba.—Aceite en los molinos a 38 reales arroba, en baja.—En la ciudad de 52 a 56 rs. arroba.—Escala de 18 a 20 rs. fanega.

CAMBIOS. Madrid 1/2 daño.—Sevilla, 1/4.—Barcelona, de par a 1/4.—Málaga, 1/4.—Valencia a 1/4.—Cartagena 1/2.—Murcia, 1/2.—Granada 5/8.—Valladolid, 5/8.—Palencia 5/8.—Santander, 1/2.—Centenos viejos, 1 y 1/2 beneficio.—Calderilla 1 y 1/2 daño.

Correos a prima fija contra incendio del gas, del rayo y de los aparatos.

Rvn. Capital y gara 65.007,881 64 S. 40.249.895,100 todos los valores. Córdoba, calle DE SAN RA-Harina flor ca-arrobas, a 28. id. de 2.ª id., a 17 1/2.—Di-en domicilio y al-uido er

partidas de Córdoba, de 4 en Córdoba. En esta escala candel a 22 rs. arroba. Id. 1.ª de 17 1/2 Id. 2.ª 16 1/2

Impronta del Diario de Córdoba

6 SALUD A TODOS devuelta sin medicina, por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Londres, la

Revalenta Arábica.

Trabaja años de un éxito invariable, combatiendo sin medicinas, ni purgantes, ni castigos las dispepsias, gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, erupciones, vómitos, estreñimientos, diarreas, disenteria, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, nervios, diabética, debilidad, coágulos de la sangre del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre: 90.000 curaciones, entre las que se cuentan las de la señora duquesa de Castellanar, del duque de Hinskoy, la señora marquesa de Brehan, Lord Stuart, de Decies, Par de Inglaterra, El señor Doctor Catedrático Vurzer, etc., etc.

Berlín 6 de Diciembre de 1866.

Desde mucho tiempo he tenido la ocasion de observar la saludable influencia de la Revalenta Arábica Du Barry sobre los enfermos, y los resultados curativos y reparadores e invariablemente obtenidos, han justificado de la buena opinion que tenia acerca de su gran eficacia, la cual no titubeo en confirmar en toda ocasion que se me proporcionara.

De V. A. S. S. Q. B. S. M. Angelstein, médico, miembro del Consejo sanitario Real.

Curá num. 63476.—Sr. F. Compere, presbitero, de diez y ocho años de gastralgia, con una irritacion espantosa del estómago, de los nervios, y debilidad con sudores nocturnos.

Curá num. 49522.—Agotamiento. Sr. Valdivin, de la deterioracion más completa, de parálisis de los miembros a consecuencia de excesos de la juventud.

Curá num. 72429.—El Sr. Doctor F. VV. Beneke, Catedrático de medicina de la Universidad, hizo la siguiente relacion a la Clinica de Berlín el 8 de Abril de 1872.

Debo la preservacion de la vida de mis hijos a la Revalenta Du Barry. La ostensa a la edad de cuatro meses padecia sin causa aparente, de una atrofia completa, con vómitos continuos, los que resistian a la dieta mejor entendida, a los cuidados de dos nodrizas, y a todo tratamiento del arte médico. La Revalenta hizo desaparecer al momento los vómitos y restableció completamente su salud en mes y medio de tiempo. Todos los experimentos que he hecho después con la Revalenta han obtenido el mismo éxito. Ella es cuatro veces más nutritiva que la carne.

Curá num. 67986. Señorita Martin de supresion de la menstruacion y baile de San Vito; desahuciada y perfectamente restablecida por la Revalenta.

Curá num. 67986. Señorita Martin de supresion de la menstruacion y baile de San Vito; desahuciada y perfectamente restablecida por la Revalenta.

Curá num. 67986. Señorita Martin de supresion de la menstruacion y baile de San Vito; desahuciada y perfectamente restablecida por la Revalenta.

Curá num. 67986. Señorita Martin de supresion de la menstruacion y baile de San Vito; desahuciada y perfectamente restablecida por la Revalenta.

Curá num. 67986. Señorita Martin de supresion de la menstruacion y baile de San Vito; desahuciada y perfectamente restablecida por la Revalenta.

Curá num. 67986. Señorita Martin de supresion de la menstruacion y baile de San Vito; desahuciada y perfectamente restablecida por la Revalenta.

Fábrica de Guano.

Aviso al público.

Con autorizacion de la autoridad local, se hace el servicio completo para la extracion de letrinas, ó sean pozos negros ó sumideros, al precio de 16 reales pipa, así como se pasa a domicilio a recoger toda clase de caballerias muertas, no interesando nada por el transporte de dichas, y entregando la piel a sus dueños siempre que paguen el desollarlas.

Los avisos se dirigirán a la calle de Barberos ó a las calles de San Antonio número 2, ó a la misma fábrica de Guano, situada en la Viñuela.

Arrendamiento.

Desde el día se hace de una magnífica casa principal con agua de pie, en la calle de Pompeyos número 2. Para tratar, Huerto de San Basilio.

Tratado de olivicultura ó del cultivo del olivo y obtencion del aceite, por el Dr. D. José Monlau.

Este libro utilísimo se halla de venta en la Libreria del DIARIO, S. Fernando 31, al precio de 22 reales.

Don Juan Miguel Dueñas,

profesor de solfeo y de piano, da lecciones a domicilio en colegios, afina pianos, y ofrece al público sus conocimientos. Meson del Sol, núm. 17; se reciben avisos, Reloj, 6.

Venta.

Se vende un magnífico cuadro que representa la Batalla de Alcolea, hecho por el reputado pintor Sr. Losada. Mide dos varas de ancho por una y media de alto. Puede verse en la casa núm. 2, calle del Po. o.

Papel de fumar.

Se realizan las grandes existencias de papel de fumar en la Libreria del Diario de Córdoba. A los señores comerciantes se les vende al por mayor desde 12 reales la gruesa en adelante.

Peteneras.

Cancion popular para canto y piano. Precio 12 rs. Se han recibido ejemplares en la Libreria del Diario.

Nodrizas.

En el Campo de la Verdad, calle Rinconada número 12, hay una que solicita colocacion.

Piano.

Por ausentarse su dueño se vende un vertical poco usado, dándose muy arreglado de precio. Darán razon en la casa núm. 2, calle de San Felipe.



¡¡NO MAS DOLOR!!!

Mata-dolores.

PAIN-KILLER.

Dr. Perry-Davis.

El ton-plus-ultra de los medicamentos caseros.

Remedio sin rival para calmar toda clase de dolores, como dolor de muelas, quemaduras, cortaduras, torceduras, contusiones de todas clases, la neuralgia y el reumatismo, etc., etc.

PRECIOS: FRASCOS GRANDES 8 RS. LD. PEQUEÑOS 6 RS. Depósito en Córdoba. Farmacia de D. Manuel Marin e Higuera, plaza Tendillas.

BRANDRETH.

PILDORAS VEGETALES UNIVERSALES.

De como yo gané 14,000 duros en 11 meses.

Monitor Hydraulic elevator Company, 110, Broadway, y New-York, Enero 13 de 1879.

En el año 1852 llegué a Jackass Bar, California, llamado ahora Kenyon Creek. Mis recursos alcanzaban a 1000 duros. No quise trabajar en las hamedas minas, y me determiné a abrir una pequeña tienda, que mi hermano que vivia en Shasta, me habia prometido surtir.

Necesité primero encontrar un local a propósito, lo cual no era poco difícil, atendido que en Bar únicamente habia 16 barracas todas llenas. No tenia dinero para edificar y deseaba alquilar una parte de un barracon. Finalmente se me insinuo que viera por esto al doctor Dann, el cual me contestó que no podia alquilar-me la suya pero que me la venderia con parroquia y medicina por 800 duros.

Este precio era algo elevado por cuatro maderos y un techo de hule. Al regatear yo el precio me dijo: «Estas trescientas cajas de pildoras de Brandreth valen todo el dinero que os pido.»

Habiéndolas examinado hallé que sólo habia 10 pildoras en cada caja, que vendia a 250 duros cada una. «Pero yo no soy médico» dije: «Ni yo tampoco» respondió, Dann: «yo soy herrero.»

«Saqué los 800 duros y héne aquí propietario de barracon, pildoras y 10 botellas de whiskey.»

Por la noche del primer día después que tomé posesion, un hombre abrió la puerta gritando: «Doctor, doctor!» «¿Se ha marchado?» contesté: «Ah potre de mil ¡yo moriré!» «¿Q ue le pasa a V.?» «Tengo un terrible cólico», dijo el pobre paciente. Le hice entrar y le di 10 pildoras de Brandreth y un buen trago de whiskey. Sufrí por algunas horas y luego las pildoras obraron y se durmió. Al día siguiente estaba perfectamente bien y me pagó 13 duros por mi medicina y habilidad.

Otro día vino un minero quejándose de dolor de muelas; tenia la cara muy hinchada y queria que le sacara la muela enseguida. No tenia yo llave; así que le dije que mejor haria en tomar 10 pildoras de Brandreth y una copa de whiskey, que en mi concepto su muela estaba sana. Después de excomarse un buen rato, tomó las pildoras y la bebida, y se fue. La noche siguiente vino muy contento; la hinchazon habia desaparecido junto con el dolor. Me pagó una onza de oro, y dijo estar altamente satisfecho de que le hubiera salvado su muela.

El primer enfermo que vino después, estaba rabando porque no podia dormir; habia bebido bastante en una semana. Juro que me mataria si no le daba algo para dormir, no tenia laudano, así que me propuse darle doce pildoras y un buen vaso de whiskey. Se tragó ambas cosas y se echó a descansar en mi barraca. Se revolvió por el suelo durante algunas horas, luego las pildoras obraron con eficacia y el hombre quedó como muerto. Así lo tenía yo. Para pronto vi que era un sueño profundo. Durmió 18 horas seguidas, y al levantarse parecia otro hombre. Le di un plato de sopa, y me dió en pago 5 onzas de oro y se fue muy contento, llevándose 6 cajas de pildoras como preservativo de un delirium tremens.

Todos los días veian personas afectas de reumatismo, dispepsia, bilis, dolor de cabeza y de estómago a consecuencia del ron, dolores de pecho y molimiento de huesos a consecuencia de trabajar 10 horas diarias en el agua; les curé a todos con las pildoras de Brandreth. Lo mejor de estas pildoras es que no exigen dieta, y el trabajar en el agua después de haberlas tomado no perjudica. Hran el NON PLUS ULTRA de las medicinas para los mineros. Traté tambien con muy buen éxito las fiebres y los resfriados y treinta casos de disenteria. Muchos mineros estaban afectos de constipado, y el tomar una ó dos pildoras todas las noches les curaba en diez días.

Continué el negocio de las pildoras durante once meses, y cuando las minas no producian ya tanto como al principio y los mineros partieron, sumé mis ganancias y hallé que habia ganado 14,000 duros cabales, de modo que vendí mi barraca por 500 duros y me marché a San Francisco. Soy de V. afectísimo S. S.—A. Galland. Depósito principal, B. Brandreth, Nueva-York. Mis únicos agentes en toda España, Sres. Alomay y Uriach, calle de Moncada, núm. 29, Barcelona. Almacén de drogas. Se vende en todas las farmacias y droguerías del Reino.

JARABE DE QUINA FERRUGINOSO

DEL DOCTOR RUBIO PEREZ, DE GRANADA

Este precioso medicamento, regenerador de la sangre y reparador de las fuerzas, que contiene una gran cantidad de QUINA y de HIERRO, es decir, de los medicamentos mas poderosos que se conocen como tónicos; se emplea con admirables resultados en la corosis u opilacion, en las escrófulas, en la debilidad producida por las HEMORRAGIAS, y por todas clases de pérdidas. Lo toman sin repugnancia los niños y las personas mas delicadas, y es sin disputa el medicamento mejor de su clase. Numerosos son los casos en que han tenido ocasion de apreciar sus excelentes cualidades los eminentes profesores de la facultad de medicina y profesores de la poblacion, obteniendo siempre los mas satisfactorios resultados de su empleo.

Precio 10 rs. frasco.—Depósito en Córdoba, botica y drogueria de D. Joaquin Fuentes Terroba, y en la farmacia de D. Manuel Marin, Tendillas.

FILIPINAS.

AN OGAZON.

24, frente a la fábrica del cristal. ESTACION DE INVIERNO DE 1879.

Grandiosos y variados surtidos en tegidos de lana, seda y algodón para trages de señoras. Patenes, tricots, vicuñas y jergas para trages de caballeros. Abrigos novedad para señoras y telas para confeccionarlos. Camisetas y pantalones de punto. Alforjas de todas clases. En lienzo; holandas y cortinages, siempre el mejor surtido. Depósito de CORBATAS. PRECIOS RECONOMICOS.

VERDADERAS INYECCION Y CAPSULAS

RICORD

FAVROT

Estas Capsulas poseen las propiedades tónicas de la Erea a la vez que la accion anti-blenorrágica de la Copaiba. No cansan el estómago ni provocan diarrea ni náuseas. Constituyen la medicina por excelencia para el tratamiento de las afecciones contagiosas de ambos sexos, los fluxos antiguos o recientes; el catarro de la vejiga, y la incontinenca de orina.—Precio: 22 r. frasco.

A fin del tratamiento y cuando todo dolor ha desaparecido el uso de la INYECCION RICORD es el medio infallible de asegurar la duracion y evitar las recaídas.—Precio: 16 r. frasco.

VERDADERO JARABE DEPURATIVO

RICORD

FAVROT

Este Jarabe es indispensable para curar completamente las enfermedades del cutis y para acabar de purificar la sangre después de un tratamiento anti-sifítico. Preserva de todos los accidentes que pueden resultar de la sifilis constitucional. Depósito general en la Farmacia FAVROT, rue Richelieu, 102, París. Único propietario de las formulas autenticas: por lo tanto, todo medicamento anunciado o vendido con el nombre del Dr. Ricord que no lleva la firma de CH. Favrot es una peligrosa falsificación. SE VENDE EN TODAS LAS FARMACIAS.

COMPANIA COLONIAL.

Fundada en España de la fabricacion de chocolates a vapor. Proveedor de la Real Casa. 22 RECOMPENSAS INDUSTRIALES. Unica casa en su ramo premiada en la Exposicion Universal de París. CON DOS MEDALLAS.

CHOCOLATES

GRAN MEDALLA DE ORO

SOPAS COLONIALES

MEDALLA DE BRONCE

ACREDITADOS CAFES

REGALANDE EXPOSICIONES DE VIENA Y FILADELPHIA.

Gran surtido de tés selectos.

PASTILLAS NAPOLITANAS y bombones de chocolate.

DULCES Y CAJAS FINAS DE PARIS.

Depósito general, Calle Mayor, 18 y 20. Sucursal, Montera, 8.

MADRID.



12 RABIDA 12.—SEVILLA.

NUEVAS PRENSAS COUSINOU

SIMPLES Y ALTERNATIVAS. REAL PRIVILEGIO DE INVENCIÓN.

Estas prensas reúnen a su perfección y sencillez la condicion de ser excesivamente mas baratas que todas las conocidas hasta hoy. Todos los Jueves de 8 a 11 de la mañana se hacen pruebas prácticas en los almacenes.

12 RABIDA 12.—SEVILLA.

GARGANTA, VOZ, BOCA

PASTILLAS DE DETHAN Son el remedio lo mas eficaz contra los padecimientos de la Garganta, las Estinciones de la Voz, el Escorbuto, el Aliento malo, la irritacion que produce el tabaco, las Ulceraciones de la Boca y los efectos perniciosos del Mercurio; durante y después de la curacion. Las recomendamos tambien a los Srs. FARMACÓLOGOS, PROFESORES Y CÁTOROS, porque facilitan la Emision de la Voz, fortalecen la garganta.—En París, D. A. Dethan, rue de Strasbourg, 10, y en casas de depósitos de los remedios franceses.—Precio, 12 reales. AVISO.—Para precaverse de los falsificadores, renusar las calas y los frascos cuyas etiquetas no llevan la firma: Ath. Dethan.

LOMBRIZ

SOLITARIA. Curacion cierta con los GLOBULOS tenifugos (extracto verde de raíces de las plantas de la familia de los Yagoes) de SECRETAN, Farmacéutico, laureado y decorado. Es el solo remedio infalible, inofensivo, fácil de tomar y de digerir, suministrado con el mayor éxito y adaptado en los hospitales de París. Siempre buen resultado.—Depósito: SECRETAN, 37, avenue Friedland, PARIS, y en LAS BUENAS FARMACIAS. (Evitar las falsificaciones.) Precio: 40 reales en Córdoba en todas las principales farmacias.

Anuncio: En el almacén de D. Joaquin Barrera, Corredora, se ha recibido manteca fresca de Hamburgo, y nuevamente queso de bola y manchego muy tierno en aceite, salchichon de Vichy y el bacalao noruego fresco.

Pastos. Se venden los del cortijo de las Pilas, en este termino. Para tratar, del precio y condiciones con D. Manuel Sanz, en Posadas.

Arrendamiento. Desde el día se hace de la casa núm. 7 calle de Jesus Crucificado, en la núm. 3 de la misma darán razon.

MAQUINAS PARA COSER

LA COMPANIA FABRIL SINGER.

Todos los modelos 10 reales semanales sin entrada, ni adelanto, ni aumento. Nada mas que 10 reales al llevar la máquina. Enseñanza gratis a domicilio.



PLAZOS MANUALES.

Esteticos y fábricas de camisas, guarniciones y para todo lo que

En vista de las máquinas de

Las únicas para cuellos, puños, y sea coser en cualquier

En vista de las máquinas de

Las únicas para cuellos, puños, y sea coser en cualquier

En vista de las máquinas de

Las únicas para cuellos, puños, y sea coser en cualquier

En vista de las máquinas de

Las únicas para cuellos, puños, y sea coser en cualquier